

MESA DIRECTIVA

Dip. Julieta García Zepeda

Presidencia

Dip. Eréndira Isauro Hernández

Vicepresidencia

Dip. Daniela de los Santos Torres

Primera Secretaría

Dip. Liz Alejandra Hernández Morales

Segunda Secretaría

Dip. Ana Belinda Hurtado Marín

Tercera Secretaría

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

Dip. Anabet Franco Carrizales

Presidencia

Dip. J. Jesús Hernández Peña

Integrante

Dip. Mónica Lariza Pérez Campos

Integrante

Dip. J. Reyes Galindo Pedraza

Integrante

Dip. Marco Polo Aguirre Chávez

Integrante

Dip. Julieta Hortencia Gallardo Mora

Integrante

Dip. Margarita López Pérez

Integrante

Dip. Luz María García García

Integrante

Dip. Julieta García Zepeda

Integrante

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

Lic. Raymundo Arreola Ortega

Secretario de Servicios Parlamentarios

Lic. Adela Paulina Bucio Mendoza

Directora General de Servicios de

Apoyo Parlamentario

Lic. Salvador García Palafox

Coordinador de Biblioteca, Archivo

y Asuntos Editoriales

Lic. David Esaú Rodríguez García

Jefe del Departamento de Asuntos Editoriales

La GACETA PARLAMENTARIA es una publicación elaborada por el DEPARTAMENTO DE ASUNTOS EDITORIALES. *Corrector de Estilo:* **Juan Manuel Ferreyra Cerriteño.** *Formación, Reporte y Captura de Sesiones:* Gerardo García López, Juan Arturo Martínez Ávila, María del Socorro Barrera Franco, Mario Eduardo Izquierdo Hernández, Marisol Viveros Avalos, Melissa Eugenia Pérez Carmona, Mónica Ivonne Sánchez Domínguez, Moisés Cruz Fonseca, Nadia Montero García Rojas, Paola Orozco Rubalcava, Perla Villaseñor Cuevas, Víctor Iván Reyes Mota, Itzel Arias Martínez, Alejandro Solorzano Álvarez.

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE MICHOACÁN DE OCAMPO

SEPTUAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA

Segundo Año de Ejercicio

Segundo Periodo Ordinario de Sesiones

PROPUESTA DE ACUERDO POR EL QUE SE INVITA A LA POBLACIÓN MICHOACANA A ASISTIR AL FESTIVAL MICHOACANO DE ORIGEN Y EXHORTA A TODAS LAS AUTORIDADES INVOLUCRADAS EN SU REALIZACIÓN PARA QUE VIGILEN Y CORRIJAN LA PROBLEMÁTICA OCASIONADA POR FALTA DE ESPACIOS Y ABUSOS EN LOS COBROS EN ESTACIONAMIENTOS; ASÍ MISMO, AL GOBERNADOR DEL ESTADO, PARA QUE LAS SIGUIENTES EDICIONES SE REALICEN EN ALGUNA SEDE QUE RESULTE SUFICIENTE PARA LLEVAR ACABO LAS ACTIVIDADES NECESARIAS PARA DEVOLVER EL PRESTIGIO DE LA FIESTA MICHOACANA, PRESENTADA POR LA DIPUTADA JULIETA HORTENCIA GALLARDO MORA, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA.

Dip. Julieta García Zepeda,
 Presidenta de la Conferencia para
 la Programación de los Trabajos
 Legislativos. LXXV Legislatura
 Constitucional. Congreso del Estado
 de Michoacán de Ocampo,
 Presente.

La que suscribe, Diputada Julieta Hortencia Gallardo Mora, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, en ejercicio de la facultades que me confieren los artículos 36, fracción II y 44 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo, así como lo dispuesto en los artículos 8 fracción II, 236 y 236 bis de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, me permito presentar y someter a la consideración del Pleno de esta Soberanía Popular, para su discusión y votación, por considerarse de urgente y obvia resolución, Propuesta de Acuerdo, con base en la siguiente

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Con su permiso presidenta. Amigas y amigos Diputados de la Septuagésima Quinta Legislatura.

Hago uso de la palabra para expresar la inconformidad de los michoacanos que esperaban que terminada la etapa difícil de la pandemia, tuviéramos de regreso la Expo Feria Michoacán.

Nuestra feria era un referente nacional y hasta internacional con los esfuerzos que se hicieron para llevarla a Los Ángeles, California en 2019. Aquello sería un espacio que fomentaría la convivencia entre los migrantes y promovería la cultura y tradiciones del Estado.

Estaba tan consolidada la Expo Feria en el Estado que se impulsó su expansión a Estado Unidos, sin embargo, vino la pandemia y todo se paralizó.

Ahora que la etapa difícil de la pandemia ha terminado, creíamos que retomaríamos con más fuerza esta fiesta michoacana y que la edición 2023 sería la mejor de todas y sin embargo, nos encontramos con una versión triste y que los michoacanos critican por pequeña, por sus horarios, por sus espacios insuficientes, porque está pensado como un evento pequeño en lugar de lo espectacular que llegó a ser.

Otra queja recurrente son los pocos lugares de estacionamiento y los que hay están haciendo su agosto, hasta las plazas aledañas están cobrando,

además la congestión vial que se provoca es demasiada porque no fueron diseñados para un evento así.

Esta segunda edición del Festival Michoacán de Origen ya se está realizando del 28 de abril al 18 de mayo en las instalaciones del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (CECONEXPO) y según el secretario de Turismo estatal se espera una afluencia de 315 mil 400 asistentes y una derrama económica de 182 millones 223 mil 995 pesos, para poder dimensionar la diferencia, en 2018, con Maluma y Julián Álvarez en dos días se llegaron a 150 mil asistentes.

Pero no es sólo que dejó de ser un referente de diversión para los michoacanos o un escaparate artístico; también perdimos la derrama económica que se producía, el efecto multiplicador del empleo, las actividades productivas como la ganadera que se queda sin la posibilidad de asociarse y crear cadenas de valor, en suma, era una gran fiesta importante y ahora es un evento pequeño.

La promoción efectiva de nuestros pueblos mágicos merece un espacio digno para que todos los asistentes se enteren de las maravillas que tiene Michoacán, así como la gastronomía y las artesanías o las expresiones culturales emergentes como la música alternativa que están creando los jóvenes, los nuevos fotógrafos, artistas plásticos, pintores, en fin... entre más acotado el espacio también se hacen menores las oportunidades.

De cualquier manera, hago la invitación a los michoacanos a que asistan, que disfruten de un ambiente familiar y que no dejen morir nuestras tradiciones. Y mientras hacemos ese esfuerzo le pedimos respetuosamente al gobernador que reconsidere su postura y haga de este evento, nuevamente el orgullo de los michoacanos, cuando fue diputado él estuvo de acuerdo con su expansión a Estados Unidos, y con que fuera una gran fiesta estatal e internacional, ahora que tiene los medios de convocatoria es tiempo de llevarlo a cabo.

Es cuanto.

Por lo anteriormente expuesto y fundado es que me permito presentar y someter a la alta consideración de esta H. Asamblea, para su discusión y votación, por considerarse de urgente y obvia resolución, la siguiente Propuesta de

ACUERDO

Único. El Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo invita a la población michoacana a

asistir al Festival Michoacán de Origen y exhorta respetuosamente a todas las autoridades involucradas en su realización para que vigilen y corrijan la problemática ocasionada por falta de espacios y abusos en los cobros en los estacionamientos, asimismo, al Gobernador del Estado para que las siguientes ediciones se realicen en alguna sede que resulte suficiente para llevar a cabo las actividades necesarias para devolver el prestigio de esta fiesta michoacana.

PALACIO DEL PODER LEGISLATIVO. Morelia,
Michoacán de Ocampo, a 01 de mayo de 2023.

Atentamente

Dip. Julieta Hortencia Gallardo Mora

